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«РЯЗАнСКИе ВеДОМОСТИ»

ВСеЙ СеМЬеЙ

15 февраля рязанцы вместе 
со страной отметили День 

памяти о россиянах, исполняв-
ших служебный долг за предела-
ми Отечества, и 36-ю годовщину 
вывода войск из Афганистана.

На площадь Маргелова к памят-
нику погибшим в локальных войнах 
пришли рязанцы, выполнявшие бое-
вые задачи за пределами Российской 
Федерации. Собравшихся приветс-
твовала первый заместитель предсе-
дателя правительства области Анна 
Рослякова.

– Мы сегодня здесь, а значит, мы 
помним. Мы помним подвиг защит-
ников Отечества. Я благодарю тех ве-
теранов, которые выжили в военных 
конфликтах и пришли сегодня сюда. 
Они помогают нам заниматься патри-
отической работой, принимают учас-
тие вот в таких важных мероприяти-
ях. Ещё раз повторюсь, самое главное 
– что мы помним. Нет народа, который 
не будет помнить свою историю, – от-
метила Анна Рослякова.

К собравшимся боевым друзьям 
обратился гвардии полковник в от-
ставке, Герой России Святослав Го-

лубятников. Он вспомнил о том, как 
выводили войска из Афганистана, о 
миротворческой операции в Югосла-
вии, рассказал о своей работе на пос-
ту председатели совета ветеранов ле-
гендарного гвардейского 137-го пара-
шютно-десантного Рязанского ордена 
Красной Звезды полка.

– Афганистан мы всегда будем вспо-
минать как очень хорошо подготовлен-
ную операцию. Это как раз тот период, 
когда военная наука всерьёз продвину-
лась на десятилетия вперёд. Сегодня 
мы вспоминаем всех воинов-интерна-
ционалистов, причём, не только погиб-
ших, но и живых. Я бы сегодня хотел 
здесь от ветеранов 137-го полка всем 
ветеранам боевых действий выразить 
благодарность и признание за достой-
но выполненный воинский долг, – ска-
зал Святослав Голубятников.

Первыми цветы к Вечному огню 
возложили первый заместитель пред-
седателя правительства Анна Росля-
кова и Герой России Святослав Голу-
бятников. Цветы возложили от Ап-
парата полномочного представителя 
Президента России в Центральном 
федеральном округе, правительства 
Рязанской области, областной Думы, 

администрации Рязани, Рязанской 
городской Думы, территориальных 
органов государственной власти, об-
щественных организаций, юнармей-
ского движения.

В Доме общественных организаций 
на торжественном собрании продол-
жили разговор об Афганской войне, 
которая была завершена 36 лет назад 
полным выводом советских войск из 
Афганистана. За 10 лет боевых дейс-
твий в Республике Афганистан погиб-
ли более 15 тысяч человек, 137 из ко-
торых – рязанцы. Те, кому довелось 
вернуться, создали общественные ор-
ганизации «Боевое братство» и «Рос-
сийский союз ветеранов Афганиста-
на», занимаются социальной подде-
ржкой ветеранов и патриотическим 
воспитанием молодёжи.

– Я хочу сказать спасибо ветеранс-
кому движению за то, что сегодня, ког-
да наша страна переживает сложные 
времена, все воины-афганцы рядом 
с нами. Они всегда подставят плечо, 
дадут мудрый совет. Именно они под-
сказали нам организовать программу 
реабилитации участников СВО вместе 
с семьями. Мы знаем их вклад в патри-
отическое воспитание молодёжи, зна-

ем, что сегодня большое число ветера-
нов-афганцев добровольно участвуют 
в специальной военной операции. Спа-
сибо вам, и желаю всем нам победы, – 
выразила слова благодарности Анна 
Рослякова.

В торжественном собрании при-
няли участие министр территориаль-
ной политики Жанна Фомина, депутат 
Рязанской областной Думы, ветеран 
СВО, подполковник Роман Иголкин, 
ветераны локальных войн и вооружен-
ных конфликтов, члены семей бойцов, 
погибших при исполнении воинско-
го долга.

Роман Иголкин подчеркнул, что 
опыт воинов-афганцев в наши дни при-
меняется в обучении бойцов и реше-
нии задач специальной военной опера-
ции, а их подвиг вдохновляет воинов и 
будущих защитников Отечества.

В ходе торжественного собрания 
воинам-интернационалистам, членам 
ветеранских организаций были вруче-
ны региональные и муниципальные 
награды. Прозвучали произведения 
о патриотизме и героизме русского 
народа.

Вячеслав Астафьев
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Системная поддержка 
ПРеДПРИнИМАТелЯМ ПОМОгАюТ нАРАщИВАТЬ СбыТ СВОеЙ ПРОДуКцИИ 

В конце января Агентство стра-
тегических инициатив презен-

товало «платформу роста» пре-
зиденту россии владимиру пути-
ну на заседании своего наблюда-
тельного совета. Этот проект уже 
в феврале был запущен в рязан-
ской области. Агентство страте-
гических инициатив реализует 
его вместе с ООО «рвБ» – компа-
нией, объединившей известный 
маркетплейс и оператора наруж-
ной рекламы.

куДА тЕкут «ДЕнЕжныЕ рЕки»
«Бешеный рост продаж», «масштаб-

ное завоевание рынка» – аналитики не 
скупятся на громкие эпитеты, говоря 
о стремительном развитии интернет-
торговли. В России более 80 процен-
тов ее приходится на маркетплейсы, 
которые, начиная с пандемии, много-
кратно увеличили объемы выручки. 
Сотни тысяч жителей Рязанской об-
ласти совершают в них покупки. При 
этом львиная доля их денег достается 
собственникам товаров – бизнесме-
нам, работающим за пределами реги-
она, а то и страны. Это дает им огром-
ный толчок к развитию.

Чтобы рязанским предпринимате-
лям с успехом выдерживать конкурен-

цию на этом рынке, им нужны проду-
манные логистика, реклама, владение 
технологиями и знание специфики 
каналов интернет-торговли, многое 
другое. При этом пустить дело на са-
мотек регион не согласен. «Рынок сам 
все расставит по местам, государство 
должно самоустраниться» – это ут-
верждение устарело давно. Точнее, в 
1990 годы оно привело страну к раз-
рухе. Нужно гибкое и адекватное госу-
дарственное регулирование экономи-
ки. В интернет-торговле, в частности, 
этому и служит проект комплексного 
развития и поддержки предпринима-
телей «Платформа роста».

стАрт ДАн!
В областной библиотеке имени Горько-
го за круглым столом собрались пред-
приниматели – потенциальные участ-
ники проекта. В работе круглого стола 
принял участие губернатор Павел Мал-
ков. Выступая с приветственным сло-
вом, он дал старт проекту «Платформа 
роста» в Рязанской области, который 
реализуют Агентство стратегических 
инициатив и ООО «РВБ» (объединен-
ная компания Wildberries и Russ).

Губернатор назвал малый и сред-
ний бизнес драйвером развития для 
региона. «Поддержка МСП является 
одним из приоритетов для правитель-

ства области. Наш регион стал одним 
из первых участников пилотного про-
екта в стране. На «Платформе роста» 
рязанские предприниматели получат 
новые инструменты, возможности и 
навыки для увеличения онлайн-про-
даж. Со своей стороны мы готовы опе-
ративно совершенствовать меры под-
держки и снижать административные 
барьеры», – сказал Павел Малков.

Глава региона отметил, что на 
Wildberries зарегистрировано более 
трех тысяч предпринимателей из Ря-
занской области. В индустриальном 
парке «Рязанский» компания постро-
ила крупный логистический центр и 
строит производство.

Главный исполнительный дирек-
тор ООО «РВБ» Роберт Мирзоян под-
черкнул: «Весь мир двигается в сторо-
ну перехода на платформенную эко-
номику – и те шаги, которые сегодня 
предпринимает РВБ, позволят помочь 
не только российскому, но и междуна-
родному бизнесу. «Платформа роста» 
решает задачи национального масш-
таба, поддерживая малый и средний 
бизнес, открывая доступ к знаниям, 
рекламным каналам, аналитике и инс-
трументам продвижения. Мы помога-
ем участникам проекта использовать 
эти механизмы эффективно, формируя 
доверие к бренду и стимулируя прода-
жи не только в России, но и на между-
народных рынках».

/ ЭкОнОмикА, стр. 2 
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мы помним
В РЯЗАнИ ВОЗлОжИлИ цВеТы К ПАМЯТнИКу ПОгИбшИМ В лОКАлЬных ВОИнАх

ЗА ПРОФеССИОнАлИЗМ  
И ВеРнОСТЬ ТРАДИцИЯМ
Газета «рязанские ведомости» получила 
награду за победу в XIII международном 
конкурсе «Город в зеркале сми»

В числе организаторов конкурса – Междуна-
родная Ассамблея столиц и крупных городов Снг 
(МАг) при поддержке Союза журналистов России, 
центра содействия устойчивому развитию городов 
«Мегаполис XXI век».

Творческий коллектив газеты награждён дипло-
мом в номинации «За профессионализм и верность 
традициям». награду вручал президент МАг, мэр го-
рода хабаровска Сергей Кравчук. 

церемония награждения состоялась в рамках 
Международной конференции «Профессиональная 
ответственность журналиста и многовекторность на-
циональной аудитории» с участием представителей 
Союза журналистов России, факультета журналис-
тики Мгу им. М.В. ломоносова, региональных жур-
налистов стран Снг.

на конференции во время своего выступления 
старший обозреватель газеты «Вечерний Омск – 
неделя» (ООО «Омские городские СМИ») Татьяна 
Попова пригласила коллег в гости. Омск в этом году – 
«Молодежная столица России 2025», а в 2026 году 
станет «Культурной столицей России». город гото-
вится к приему гостей, и там будет много различных 
сюрпризов. если рязанцы примут участие, нам тоже 
будет что рассказать, показать и по работе с мо-
лодёжью, и о своих культурных традициях, особенно 
в развитии внутреннего въездного туризма. 

на конференции МАг собравшиеся обсудили 
тему: «Трансформация работы редакции с помощью 
нейросетей». генеральный директор коммуникацион-
ного агентства Василий богданов рассказал о техни-
ческих возможностях, которыми могут пользоваться в 
работе журналисты. Время блокнотов, ручек, непос-
редственных встреч журналистов с источником ин-
формации и последующего написания текста нейро-
сети, конечно же, заменить не смогут, но зато станут 
хорошим дополнением в работе. например, можно 
быстро расшифровывать аудиофайлы, что значитель-
но сокращает время подготовки новостной инфор-
мации, а работа интернет-изданий с видеоконтентом 
открывает самые широкие возможности. 

Международная конференция МАг – площад-
ка не только для журналистов, но и для пресс-служб 
городских муниципалитетов. О своём опыте работы 
рассказала начальник управления по информаци-
онной политике аппарата администрации города 
Иркутска Валерия Деева. Там пресс-служба актив-
но работает и в своих медиаресурсах, и в городских 
СМИ, а проект пресс-службы администрации Ир-
кутска признан одним из лучших в России и получил 
бронзовую награду на международном профессио-
нальном конкурсе «Пресс-служба года». Инициатива 
#вместесМэром стала третьей в номинации «лучший 
Pr-проект в муниципальной сфере». жители Иркутска 
могут провести один рабочий день с главой города, 
отправив ему сообщение в социальных сетях. граж-
дане присутствуют на деловых встречах, выездах и 
совещаниях. Это позволяет жителям города понять, 
чем занимаются мэр и сотрудники городской адми-
нистрации.

По словам президента Международной Ассамблеи 
столиц и крупных городов Снг Сергея Анатольевича 
Кравчука, представителям российских городов нужно 
активнее принимать участие в проектах МАг. Это по-
может открыть новые возможности в работе на местах 
и, самое главное, поделиться бесценным опытом. 

Вячеслав Астафьев 
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ИЗ ОФИЦИАЛЬНЫХ  
ИСТОЧНИКОВ

Подготовлено  
по материалам сайта правительства области

В СОВФеде – НОВЫй СеНАТОр  
ОТ ряЗАНСКОгО прАВИТеЛЬСТВА

Губернатор сообщил о том, что в 
Совет Федерации им направлено пос-
тановление о наделении полномочия-
ми сенатора – представителя от прави-
тельства области Сергея Аноприенко. 
В ближайшее время этот вопрос будет 
рассмотрен на пленарном заседании 
Совета Федерации. «Сергей Михайло-
вич – профессионал с огромным опы-
том работы на федеральном уровне. 
Прекрасно себя зарекомендовал в Ря-
занской области, мы вместе работали 
в 2022 году, когда боролись с лесны-
ми пожарами. Сергей Михайлович всё 
время был на переднем крае, на месте 
координировал все работы. Многие его 
хорошо помнят. Он нам во многом по-
могал, думаю, что и в статусе сенатора 
многое сделает для региона», – сказал 
Павел Малков.

В ряЗАНИ ОТремОНТИруюТ  
13 уЧАСТКОВ АВТОдОрОг 

При рассмотрении сообщений 
граждан из соцсетей были озвучены 
планы ремонта автодорог в Рязани. 
Так, по нацпроекту «Инфраструктура 
для жизни» в областной столице от-
ремонтируют в этом году 13 участков 
автодорог. Глава администрации Ряза-
ни Виталий Артёмов уточнил, что это 
участки на улицах Костычева, Павлова, 
Октябрьская, Краснорядская, Велика-
нова, Чкалова, Тепличная, Гайдара, 
Мусоргского, Фрунзе, Юбилейная, пу-

тепровод через ж/д по Первомайскому 
проспекту. Планируется уже в начале 
апреля заключить контракты с под-
рядчиками, чтобы в мае приступить 
к ремонту. Часть улиц будет отремон-
тирована картами. Совместно с реги-
ональным минтрансом определяются 
участки, которые будут дополнительно 
отремонтированы за счет субсидий об-
ластного бюджета. Продолжится рабо-
та по адаптации остановок обществен-
ного транспорта под нужды граждан с 
инвалидностью. Зампред правитель-
ства региона – министр транспорта и 
автодорог Павел Супрун добавил, что 
оперативное проведение конкурсных 
процедур позволит раньше начать до-
рожные работы. Сейчас проводится 
отбор среди муниципалитетов, до 15 
апреля планируется заключить все 
контракты.

пАВеЛ мАЛКОВ: «КАЧеСТВО 
дОрОг СТАНОВИТСя ЛуЧше»

Об этом губернатор сказал, поды-
тоживая тему дорожных работ. «Каж-
дый год поднимаем планку в дорож-
ной сфере. Качество ремонта, конт-
роль исполнения работ, гарантийные 
обязательства. В этом году будем тоже 
повышать требования. Заранее про-
вели все отборы, выбрали объекты, 
довели финансирование, проводятся 
конкурсы. С наступлением благопри-
ятной погоды сразу начнем дорожный 
ремонт и строительство. Системно 
двигаемся по утвержденному пяти-

летнему плану. Кроме того, прове-
ли большую работу и в этом году за-
пускаем крупные инфраструктурные 
проекты. Это строительство нового 
моста через Оку и Южного обхода 
Рязани. Это очень важно. В целом 
вижу, что качество дорог становится 
лучше, дальше это направление бу-
дет только развиваться», – отметил 
Павел Малков.

пАрК НА уСАдЬбе бАТАшЁВЫХ 
прИВедуТ В пОрядОК

Глава Касимовского округа Иван 
Бахилов доложил о том, что в рамках 
комплексного благоустройства посёл-
ка Гусь-Железный в этом году приведут 
в порядок парк на территории объек-
та культурного наследия – усадебного 
комплекса Баташёвых. Кроме того, на-
мечено создание туристической тропы 
с экскурсиями для любителей природы 
и знатоков истории. В посёлке будет 
очищена территория плотины и бере-
га речки Гусь, которые станут ключе-
выми точками нового туристического 
маршрута.

Губернатор подчеркнул: «Инвес-
тиции требуются серьёзные, будем 
рассматривать восстановление усадь-
бы Баташёвых в рамках федеральной 
долгосрочной программы сохранения 
объектов культурного наследия Рос-
сии, которая реализуется по поруче-
нию Президента. В проекте Рязанс-
кая область выступает пилотным ре-
гионом».

Темы первой очереди
Стали главными на заСедании регионального правительСтва.  
заСедание провЁл губернатор павел малков

Ко всеобщей пользе и нужным результатам
СоСтоялоСь итоговое заСедание общеСтвенного Совета при умвд роССии по рязанСкой облаСти

В работе круглого стола также при-
няли участие руководитель проекта 
«Платформа роста», директор депар-
тамента реализации проектов под-
держки предпринимательства «РВБ» 
Юлия Полетаева, заместитель пред-
седателя правительства Рязанской 
области Юлия Швакова, министр эко-
номического развития Андрей Ворфо-
ломеев, представители регионального 
Агентства развития бизнеса, центра 
«Мой бизнес».

АмбИЦИОЗНЫе ЦеЛИ
Поддержку «Платформы роста» полу-
чат более 20 местных производителей 
стройматериалов, мебели, охранных 
систем, товаров для творчества, одеж-
ды и аксессуаров, игрушек и другой 
продукции. В первый же день для ря-
занских предпринимателей был за-
пущен образовательный интенсив. 
Эксперты рассказали, что резиденты 
проекта получают доступ к инструмен-

тарию для создания и продвижения 
товаров, вывода продуктов на новый 
уровень развития и узнаваемости, а 
также качественного усиления пред-
ставленности внутри страны.

Суть проекта, впрочем, была доста-
точно ясно обрисована еще во время 
январской презентации его Владими-
ру Путину: важно упростить доступ к 
маркетплейсам, дать предпринимате-
лям даже из малых городов навыки в 
области онлайн-торговли. Теперь лю-
бой предприниматель из любого угол-
ка страны может при помощи техноло-
гий онлайн-торговли пробиться на фе-
деральный уровень. Участники проек-
та за 2025 год должны нарастить про-
дажи не менее чем в два раза.

Беседуя в Рязани с журналистами и 
бизнесменами, руководитель проекта 
«Платформа роста» Юлия Полетаева, в 
частности, отмечала:

«Рязанский регион – один из при-
оритетных для нас. Недалеко от об-

ластного центра открыт один из са-
мых крупных логистических центров 
в стране. Каждый месяц там вводят 
в эксплуатацию новые территории. 
А это значит, что предприниматели 
смогут поставлять больше товаров 
на склад, тем самым увеличивая обо-
роты своей продукции. А для того, 
чтобы сохранять темпы роста бизне-
са – важно получать доступ к новым 
знаниям. Их площадка готова предо-
ставить». 

«Компании, присоединившиеся к 
«Платформе роста», смогут сущест-
венно увеличить объемы производс-
тва и продаж и укрепить роль рязан-
ских брендов в онлайн-торговле. Это 
станет стимулом для тех, кто присо-
единится к проекту в будущем», – та-
кой вывод сделала заместитель пред-
седателя правительства области Юлия 
Швакова.

Юрий Евстифеев

предпринимателям помогают наращивать Сбыт Своей продукции
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ОбрАЗОВАНИе

в университет она приехала с 
любимыми собаками, кото-

рые сопровождают хозяйку в пу-
тешествиях. «Вот этот пес очень 
похож на уинстона Черчилля, вы 
не находите? – улыбается госпо-
жа Кнайсль своей открытой улыб-
кой. – А этих собак я взяла из при-
юта, тоже красивые, правда?»

Очередную публичную лекцию для 
учащихся учебных заведений Рязани она 
посвятила европейской автомобильной 
индустрии и прочитала ее на английс-
ком языке. 

Начала госпожа Кнайсль с фактов, 
свидетельствующих о том, что автопром 
в Евросоюзе находится в перманентном 
кризисе, и переход к электромобилям бу-
дет сопровождаться большими проблема-
ми, если отказ от двигателей внутреннего 

сгорания вообще когда-нибудь произой-
дет. Впрочем, у Европы и без того полно 
проблем.

«Я написала книгу «Реквием по Ев-
ропе», – рассказала госпожа Кнайсль 
журналистам. – К сожалению, наша 
старая, прекрасная Европа, где гос-
подствовали закон и свобода, исчеза-
ет». Отвечая на вопрос «РВ» о том, что 
придет на смену прежнему миропо-
рядку, экс-министр иностранных дел 
Австрии снова затронула судьбу Ста-
рого света. Европе вряд ли придется 
играть значительную роль в между-
народной политике, где укрепляются 
позиции трех держав. «Мы видим, что 
есть контакты между Москвой, Пеки-
ном и Вашингтоном, а Европа теперь – 
это как прослойка между этими цент-
рами принятия решений. Получается 
такой вот сэндвич».

Карин Кнайсль будет читать лекции 
в РГУ имени С.А. Есенина – договорен-
ность об этом с и.о. ректора вуза Дмит-
рием Боковым была достигнута в нояб-
ре 2024 года. 

«Уже прошла лекция на тему меж-
дународной обстановки и глобальной 
политики. Мы обсуждаем дальнейшие 
планы. Ожидаем не меньше четырех 
лекций в год. Огромная эрудиция и 
опыт видного политика, дипломати-
ческого работника будут полезны на-
шей студенческой и преподаватель-
ской аудитории. Информация, которой 
обладает госпожа Кнайсль, – это прак-
тически эксклюзив», – рассказал Дмит-
рий Боков.

Карин Кнайсль сказала, что рязан-
цы могут считать ее своей землячкой. 
Она будет преподавать в РГУ и жить в 
деревне Гиблицы, где построила дом. 
«Мне здесь нравится даже больше, чем 
в Санкт-Петербурге. Я очень благодар-
на судьбе, что нашла такой прекрасный 
уголок на планете – Рязанскую область. 
Деревушка, где я поселилась, необыкно-
венно красива, здесь встречаются лес и 
поле. Очень душевное место».

И опять же – есть где разгуляться лю-
бимым собакам, которые не отпускали 
хозяйку во время лекции и подходили 
ее проведать, пока она с трибуны рас-
сказывала о проблемах европейского 
автопрома.

Карин Кнайсль была главой МИД 
Австрии с 2017 по 2019 год. Работала 
журналистом-экспертом по проблемам 
Ближнего Востока. С 2023 года возглав-
ляет научный центр СПбГУ, преподава-
тель Геополитической обсерватории по 
ключевым проблемам развития России. 
На свадьбе Карин Кнайсль с бизнесме-
ном Вольфгангом Майлингером при-
сутствовал Владимир Путин.

Димитрий Соколов

О судьбе европы  
и душевности рязанской земли
ЭкС-миниСтр иноСтранных дел авСтрии карин кнайСль  
прочитала лекцию в рязанСком гоСуниверСитете
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в умВд россии по рязанской области состоя-
лось заседание Общественного совета при 

региональном управлении мВд россии. В его 
работе приняли участие начальник умВд гене-
рал-майор полиции Владимир Алай, замести-
тель начальника умВд полковник полиции Ва-
дим Черемисин, начальник управления по воп-
росам миграции умВд подполковник полиции 
максим горожанов, председатель Обществен-
ного совета Виктор дрейлих, члены Обществен-
ного совета при умВд и сотрудники отдела ин-
формации и общественных связей умВд.

Начальник УМВД Владимир Алай поблагодарил об-
щественников за эффективную работу по формирова-
нию объективного общественного мнения о деятель-
ности полиции в регионе и повышению престижа служ-
бы в органах внутренних дел.

Председатель Общественного совета Виктор Дрей-
лих озвучил итоги работы за 2024 год. Он отметил на-
иболее значимые профилактические мероприятия и 
проекты, проведенные совместно с сотрудниками по-
лиции. За отчетный период были проведены имидже-
вые акции, мероприятия по правовой, финансовой гра-
мотности и патриотическому воспитанию молодежи, 
организовано участие представителей Общественного 
совета в профилактических рейдовых мероприятиях. 

Виктор Валерьевич отметил значительный вклад об-
щественников в широкое информирование населения 
о работе полиции по противодействию актуальным на 
сегодняшний день проблемам – преступлениям, совер-
шенным с использованием информационно-телеком-
муникационных технологий, и противоправным дейс-
твиям в сфере миграции, а также эффективную работу 
с подростками по профилактике правонарушений, свя-
занных с незаконным оборотом наркотиков, и пресече-
ние экстремистских проявлений.

На заседании совета выступил начальник Управле-
ния по вопросам миграции УМВД России по Рязанской 
области Максим Горожанов. Он рассказал об актуаль-
ных направлениях деятельности полицейских по про-
тиводействию незаконной миграции, а также времен-
ных мерах по урегулированию правового положения 
отдельных категорий иностранных граждан в Российс-
кой Федерации в связи с применением режима высыл-
ки, озвучив обстановку и меры миграционного конт-
роля в Рязанской области.

Владимир Алай и Виктор Дрейлих отметили отли-
чившихся представителей Общественного совета за 
эффективную работу по профилактике правонаруше-
ний, активную гражданскую позицию, укрепление до-
верия граждан к сотрудникам органов внутренних дел 
и патриотическое воспитание молодежи и вручили им 
благодарности.

Собравшиеся утвердили план деятельности Об-
щественного совета на 2025 год, в котором особое 
внимание уделено различным имиджевым меропри-
ятиям, работе по контролю за качеством оказания го-
сударственных услуг, по профилактике экстремизма 
и пропаганде толерантности в подростковой среде, 
подготовке к празднованию 80-й годовщины Победы 
в Великой Отечественной войне, мероприятиям анти-
наркотической направленности, а также противодейс-
твию дистанционному мошенничеству и незаконной 
миграции. План деятельности утвержден единоглас-
ным решением.

В завершение встречи начальник УМВД Владимир 
Алай поблагодарил представителей совета за плодотвор-
ное сотрудничество и компетентный подход в решении 
поставленных задач. Выразил уверенность в дальней-
шей совместной работе и укреплении взаимодействия 
между сотрудниками полиции и гражданами.

– Именно общественный контроль помогает осу-
ществлению эффективной деятельности органов внут-
ренних дел по укреплению законности и правопорядка. 
Сегодня перед нами стоит много актуальных вопросов, 
которые предстоит решить в 2025 году. Надеюсь, что 
совместными усилиями мы добьемся высоких резуль-
татов, – отметил Владимир Алай.

Соб. инф.

медпомощь  
и трудовая адаптация
на заСедании межведомСтвенной комиССии обСудили меры 
поддержки рязанцев – учаСтников Сво и членов их Семей

з аседание комиссии провела 
первый заместитель председа-

теля правительства Анна росля-
кова. Она сообщила, что межве-
домственная комиссия по подде-
ржке участников специальной во-
енной операции и членов их семей 
теперь будет собираться чаще и в 
различных форматах.

– Перед нами стоят несколько ключе-
вых задач, помимо, безусловно, всего, чем 
мы уже занимаемся. Это помощь и под-
держка родственников участников СВО, 
поиск пропавших без вести, организация 
медпомощи ветеранам боевых действий, 
бесплатное обеспечение лекарствами, зу-
бопротезирование, трудовая адаптация, – 
сказала Анна Рослякова. 

В работе межведомственной ко-
миссии приняли участие руководитель 
регионального филиала Государствен-
ного фонда «Защитники Отечества» 
Ольга Маскаева, уполномоченный по 
правам человека в Рязанской области 
Наталья Епихина, уполномоченный 
по правам ребенка в регионе Анжели-
ка Евдокимова, руководители регио-
нальных министерств, военного ко-
миссариата, администраций муници-
пальных образований, представители 

общественных и благотворительных 
организаций.

Руководитель филиала Государствен-
ного фонда поддержки участников спе-
циальной военной операции «Защитни-
ки Отечества» Ольга Маскаева проин-
формировала о новом направлении де-
ятельности фонда по оказанию помощи 
родственникам в поиске без вести про-
павших бойцов. Речь также шла о трудо-
вой адаптации ветеранов СВО, работе по 
повышению полноты и качества предо-
ставляемых им медицинских услуг и мер 
соцподдержки. Было отмечено, что она 
будет строиться в том числе на основе 
регулярного анкетирования демобили-
зованных ветеранов боевых действий, 
которое осуществляют социальные ко-
ординаторы регионального филиала 
Госфонда «Защитники Отечества».

На заседании обсуждались вопросы 
развития филиала госпиталя для вете-
ранов войн, расположенного в Солотче. 
Министр здравоохранения Александр 
Пшенников сообщил, что в этом году 
продолжится ремонт здания, оснащение 
учреждения современным оборудова-
нием, запланировано благоустройство 
территории.

В режиме видеосвязи состоялся пря-
мой диалог с участниками СВО, членами 

семей погибших воинов из разных муни-
ципальных образований региона. Они 
озвучили свои просьбы, касающиеся бы-
товых вопросов, получения образования 
и социальных услуг. Все вопросы будут 
оперативно проработаны и решены. Кро-
ме того, первый зампред правительства 
Анна Рослякова поручила организовать 
личные приемы участников СВО члена-
ми межведомственной комиссии на базе 
регионального филиала Государствен-
ного фонда поддержки участников СВО 
«Защитники Отечества».

– Есть системные решения, и они ра-
ботают. Но возникают и индивидуаль-
ные нестандартные вопросы. Они тоже 
требуют решения и взяты на контроль. 
Сегодня на комиссии от мамы погибше-
го героя поступила просьба разрешить 
ей пройти реабилитацию в многопро-
фильном социально-реабилитацион-
ном центре «Сосновый бор» со своим 
младшим сыном. Вполне справедливая 
просьба, инициируем изменения в нор-
мативные акты и, уверена, предоставим 
такую возможность не только жёнам, 
но и родителям бойцов, – написала пос-
ле совещания в своем телеграм-канале 
Анна Рослякова.

Вячеслав Астафьев
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ЕлЕна Пырикова,
начальник государственной 
инспекции строительного 
надзора:

– В прошлом году в надзо-
ре находилось 210 объ-
ектов капитального 
строительства, из них 
половина – жильё. 
Основные наруше-
ния, выявленные в 
ходе строительства, 
связаны с несоблюде-
нием установленного 
порядка, составлено 36 
протоколов. Часто строитель-
ство начинается без разрешения, мно-
гие забывают о необходимости про-
хождения программных проверок и 
соблюдения установленных сроков. 
Это и приводит к наложению штрафов. 
Оформлено двадцать три протокола 
за нарушение требований при строи-
тельстве и использовании строитель-
ных материалов. Часто это связано с 
несоблюдением или отступлением от 
проектной документации, которая ос-
тавляет желать лучшего. Если есть не-
обходимость внести изменения, то де-
лать это необходимо до начала работ. 
Сейчас порядок внесения изменений 
стал намного проще, что позволяет из-
бегать необходимости прохождения 

повторной экспертизы по каждому 
изменению. Формальное отношение к 
строительному контролю, когда акты 

скрытых работ оформляются и 
подписываются только пе-

ред проверкой, приво-
дит к ошибкам, несо-

ответствиям и непра-
вильному указанию 
нормативов, ГОСТов 
и отсутствию необ-
ходимых подписей и 
документов о качестве 

применяемых материа-
лов. То же самое можно 

сказать и о ведении общего 
и специального журналов ра-

бот. Есть ряд других проблем.
Замечу, работа инспекции ведётся 

полностью в собственной информаци-
онной системе, которая входит в циф-
ровую вертикаль региона и взаимосвя-
зана с минстроем, управлением архи-
тектуры, госзаказчиками. В этом году 
планируем полный переход в элект-
ронный документооборот по испол-
нительной документации с государс-
твенными заказчиками. Планируем 
использовать мобильное приложение 
«Инспектор» для проведения контроль-
ных мероприятий в дистанционном 
режиме. Наши специалисты стремятся 
сделать процесс взаимодействия мак-
симально понятным и удобным.

ЭнЕргия Постоянного 
развития
рязанская городская муниципальная 
энергосбытовая компания меняет 
своё название 

как сообщается в группе организации, в 
компании начался масштабный ребрендинг, 
который затронет не только смену названия 
и логотипа, но и внешний вид пунктов приёма 
платежей, которые после создания в 2024 году 
единого расчетного центра (ерц) нуждались в 
логическом переоформлении.

ргМЭк теперь будет называться р-Энергия. 
как обещают в компании, новый бренд вопло-
щает идею постоянного развития и прогресса, 
а также расширение и увеличение количест-
ва функций организации. Более понятное и 
короткое название будет удобнее для потре-
бителей. в остальном они не ощутят никаких 
изменений – все сервисы продолжат работать 
в привычном режиме.

Для развития 
физкультуры и сПорта
Благодаря нацпроектам, 
федеральным средствам 
и региональному бюджету построены 
крытый футбольный манеж в рязани, 
спортивные комплексы в сараевском, 
Милославском и скопинском 
районах, спортивные площадки 

приведено в порядок покрытие мане-
жа «Юность», отреставрировали стадион 
«олимпиец» в рязани. в этом году заверша-
ется строительство нового спортивного ком-
плекса в рязани.

– при планировании общественных про-
странств уделяется внимание спортивной инф-
раструктуре. Меняется и отношение рязанцев 
к спорту. каждый второй житель региона ак-
тивно занимается физкультурой или спортом. 
на Фестивале гто более 35 тысяч рязанцев 
подали заявки на сдачу нормативов и прошли 
тестирование, – говорит губернатор области 
павел Малков. – с 2025 по 2027 год плани-
руется открытие ещё одного спорткомплекса 
в рязани, пройдёт реконструкция футбольных 
стадионов в спасске-рязанском и Михайло-
ве, появятся 15 спортивных площадок гто и 
модульный бассейн в Шиловском районе. в 
планах – создать ледовую арену в скопинс-
ком районе и спортивные комплексы в других 
районах. совместно с Минспортом россии 
прорабатываем ещё несколько проектов. 

в сЕлЕ красильниково 
сПасского района 
рЕконструирован ДоМ 
культуры
работы начались еще в 2023 году.  
в прошлом году губернатор области 
Павел Малков выделил из резервного 
фонда около пяти миллионов рублей,  
и ремонт Дк продолжился 

на выделенные средства утеплили стены 
и кровлю, декоративно оформили фасад зда-
ния, сделали отмостку, провели к зданию воду 
и канализацию. внутри помещения заменили 
электропроводку, установили систему отопле-
ния и сантехнику, отремонтировали помеще-
ния клуба, сделали сцену.

По ПросьБЕ житЕлЕй
администрация рязани будет 
прорабатывать вопрос ремонта 
дороги, связывающей улицу княжье 
Поле в семчине и улицу сельских 
строителей в недостоеве

Это короткий путь, которым пользуются 
ученики школы № 70, воспитанники детского 
сада № 135 и детской школы искусств. обход 
по асфальтированной дороге – 4 километ-
ра. из-за оттепели и активной работы строи-
тельной техники дорога пришла в плачевное 
состояние, о чём массово сообщали жители 
в соцсетях.

о проблеме руководитель цур рязанской 
области елена королёва доложила на засе-
дании правительства. по информации главы 
администрации города виталия артёмова, 
этот участок дороги находится в частной собс-
твенности у застройщика. за его состоянием и 
должен следить владелец. губернатор павел 
Малков поручил решить эту ситуацию.

При фЕДЕральной 
ПоДДЕржкЕ
в этом году начнется капитальный 
ремонт районного дома культуры 
в р.п. александро-невский в рамках 
нацпроекта «семья» 

проект двухлетний, в мае следующего года 
работы намечено завершить. по словам главы 
администрации александро-невского района 
владимира оводкова, здание учреждения дав-
но нуждалось в ремонте, дк является местом 
проведения всех основных мероприятий с мо-
лодёжью и детьми.

в 2025 году также пройдет капремонт дома 
культуры в спасском районе, здания филиала 
Михайловского исторического музея и книго-
хранилища библиотеки им. горького. кроме 
того, будут созданы еще четыре модельные 
библиотеки в рязани, спасском и Милослав-
ском районах. дополнительное техническое 
оснащение проведут в музее-заповеднике с.а. 
есенина, областной филармонии, Желанновс-
ком краеведческом музее Шацкого района. 

Д Е л о в а я
х р о н и к а

раБотаЕМ

итоговое собрание состоялось 
на базе рязанского полите-

ха. в его работе приняли учас-
тие заместитель исполнительно-
го директора российского союза 
строителей андрей Школьников, 
заместитель председателя пра-
вительства области Павел суп-
рун, министр строительного ком-
плекса региона Марат султанов, 
а также начальник государс-
твенной инспекции строитель-
ного надзора Елена Пырикова, 

заместитель руководителя госу-
дарственной инспекции труда 
александр назаркин, начальник 
отдела регулирования занятости 
министерства труда и социаль-
ной защиты Мария Паршкова, 
директор рязанского политеха 
валерий Емец и представители 
общественных организаций.

Как сказал в отчётном докладе 
председатель Союза строителей ре-
гиона Лема Шаипов, Союз строителей 

принимает активное участие в реали-
зации приоритетных проектов рязан-
ских строителей, поддерживает, сове-
тует, помогает, защищает. 

По текущим объёмам строитель-
ства Рязань занимает 21-е место в 
России. На протяжении ряда лет ре-
гион входит в число лидеров по по-
казателю «Площадь жилья в сред-
нем на одного жителя». Три рязанс-
ких застройщика входят в ТОП-100 
компаний по объёму строительства 
жилья.

В поле зрения объединения на-
ходятся многие вопросы, касаю-
щиеся работы строительных и про-
мышленных организаций, учеб-
ных заведений, готовящих кадры 
для отрасли. Сегодня это большая 
проблема. Регулярно проводят-
ся собрания, на которых обсужда-
ются наиболее актуальные вопро-
сы. Союз строителей занял актив-
ную позицию в диалоге с властью. 
По многим вопросам строители на-
ходят поддержку.

Одним из главных вопросов соб-
рания был вопрос обеспечения кад-
рами строек, организаций промыш-
ленности строительных материалов. 
И как было сказано, Союз строителей 
области постоянно работает в этом 
направлении.

Все выступающие подчеркивали, 
что область имеет большой потенци-
ал по всем направлениям, а развитие 
строительной отрасли будет способс-
твовать её дальнейшему экономичес-
кому развитию.

Тенденции и перспективы
рязанские строители подвели итоги раБоты

алЕксанДр назаркин,
заМеститель руководителя  
государственной  
инспекции труда:

– Основная за-
дача специа-

листов инс-
пекции за-
ключает-
ся в обес-
п е ч е н и и 
соблюде-
ния прав и 

интересов 
работников, 

улучшении ус-
ловий труда и пре-

дотвращении нарушений в сфере тру-
довых отношений. Они осуществляют 
проверку предприятий, организаций 
и учреждений на предмет соблюдения 
требований к трудовой безопасности 
и охране труда, социальным и эконо-
мическим правам работников, а так-
же занятости населения. 

В прошлом году по видам эконо-
мической деятельности наибольшее 

количество несчастных случаев заре-
гистрировано в обрабатывающих про-
изводствах, строительстве и сельском 
хозяйстве. В сравнении с 2023 годом 
рост несчастных случаев увеличился 
на 50 процентов. Только в прошлом 
году в строительстве произошло шесть 
несчастных случаев. Из них четыре – 
со смертельным исходом. Групповых 
случаев не отмечалось.

Анализ работы показывает, что 
высокий уровень травматизма в стро-
ительной сфере – явление обычное. 
Такое положение было в 2018 году, в 
2019 и три года назад. В общей струк-
туре причин – неудовлетворительная 
организация производства работ, на-
рушение работниками трудового рас-
порядка и дисциплины труда, неудов-
летворительное содержание и недо-
статки в организации рабочих мест. 
Немаловажно и то, что в строитель-
ных организациях наблюдается недо-
статочная подготовка специалистов 
по охране труда. В результате прове-
денных расследований в строительной 
сфере были наложены штрафы в об-
щей сумме почти 700 тысяч рублей.

Мария ПарШкова, 
начальник отдела  
регулирования занятости  
Министерства труда
и социальной защиты  
населения оБласти:

– На 14 тысяч вакансий, 
заявленных в службе, 
безработных менее 
двух тысяч. Одним из 
механизмов обеспе-
чения кадрами в та-
ких условиях являет-
ся привлечение инос-
транной рабочей силы. 
Регионам предоставля-
ется квота на привлечение 
иностранной рабочей силы ис-
ходя из ситуации на рынке труда. 

Чтобы привлечь работников, рабо-
тодатель должен заявить вакансии в 
службу занятости через портал «Работа в 
России», выплачивать заработную плату 
выше МРОТ и прожиточного минимума 
трудоспособного населения в регионе, 
предоставить работникам медицинское 
и жилищное обеспечение. Также необхо-
димо отсутствие у работодателя наруше-
ний трудового, миграционного, налого-
вого законодательства, законодательства 
в области социального и медицинского 
страхования, социальной защиты инва-
лидов, законодательства о занятости на-
селения. Требуется соблюдение работо-
дателем допустимой доли иностранных 
работников, привлекаемых в различные 
отрасли экономики. В строительстве в 

2025 году этот показатель составлял 80 
процентов. Но и это ещё не всё. Заявка на 
привлечение иностранной рабочей силы 
подаётся в информационно-аналитичес-
кой системе определения потребности в 

привлечении иностранных ра-
ботников (www.migrakvota.

gov.ru) либо на бумажном 
носителе в уполномо-

ченный орган. 
В нашем регио-

не – это министерс-
тво труда и социаль-
ной защиты населе-

ния области. Заявка 
рассматривается чле-

нами региональной меж-
ведомственной комиссии в 

течение 15 рабочих дней. Затем 
общая заявка от региона направляется 
на рассмотрение в федеральную меж-
ведомственную комиссию. 

Также для привлечения и удержа-
ния сотрудников многие компании 
активно внедряют меры поддержки, 
разрабатывают корпоративные про-
граммы. Мы провели работу и про-
анализировали практики социально 
ответственных работодателей. Как 
оказалось, половина работодателей 
региона принимают дополнительные 
меры поддержки семейным работни-
кам. Таких мер более 50. Лидеры – 
предприятия промышленной сферы. 
Яркие примеры такой поддержки – 
это компенсация работникам плате-
жей по ипотеке, ежегодные выплаты 
многодетным на каждого ребёнка к 

дню рождения, оплата обучения детей 
(профильные вузы, ссузы), выплата 
родителям с детьми-инвалидами, вы-
платы при рождении, выплаты жен-
щинам в отпуске по уходу за ребенком 
до 3 лет, ежемесячные выплаты мно-
годетным, одиноким родителям. 

Собрали лучшие практики под-
держки семейных работников работо-
дателями, объединили их с гарантиями 
по трудовому законодательству, госу-
дарственными мерами поддержки, ре-
гиональными сервисами и разработали 
единый корпоративный демографичес-
кий стандарт. Стандарт ориентирован 
на беременных женщин, работников, 
воспитывающих детей, многодетных 
работников, родителей детей-инвали-
дов, одиноких родителей. Принцип ра-
боты стандарта: на базе отдела кадров 
работодателей создаётся координаци-
онный центр, заключается соглашение 
о сотрудничестве с министерством, спе-
циалисты организуют обучение сотруд-
ников координационного центра. 

В едином контуре объединены 
центр «Семья», государственное юри-
дическое бюро, управление социаль-
ной защиты населения. Социальные 
учреждения в проактивном режиме 
назначают все меры поддержки (без 
подачи документов), решают пос-
тавленные вопросы, сопровождают в 
дальнейшем. Такой порядок работы 
позволит оперативно решать потреб-
ности работников прямо с рабочего 
места без лишних посещений соци-
альных учреждений. 

лЕМа ШаиПов, 
председатель рязанского  
соЮза строителей:

–  У с п е ш -
ная рабо-

та строи-
тельно-
го ком-
п л е к с а 
помога-
ет успеш-

но реали-
зовать со-

циально значи-
мые объекты. Союз строителей Рязан-
ской области объединяет 38 крупных 
предприятий строительного комплек-
са. Работа направлена на защиту их 
интересов. По инициативе союза в Ря-
зани с рабочим визитом побывала ис-
полнительная дирекция Российского 
Союза строителей. Заместители испол-
нительного директора организации 

Константин Кижель и Андрей Школь-
ников провели ключевые встречи с ми-
нистром строительного комплекса Ма-
ратом Султановым, представителями 
Союза строителей Рязанской области. 
Речь шла об укреплении взаимодейс-
твия с региональными строительны-
ми организациями и властями. Так-
же было уделено внимание вопросам 
поддержки строительных компаний, 
увеличению объёмов ввода жилья и 
инфраструктурных объектов, улучше-
нию условий для привлечения инвес-
тиций в строительство. Принято реше-
ние о совместной работе по вопросам 
доступности строительных материа-
лов и технологий, особенно тех, что 
производятся в регионе. Обсуждались 
перспективы привлечения рязанских 
производителей к масштабным про-
ектам, реализуемым в Москве в других 
крупных городах.

Помимо этого, участники москов-
ской делегации посетили несколько 

объектов группы компаний «Зелёный 
сад». В этом году правление Россий-
ского Союза строителей планирует 
провести в Рязани большое выездное 
заседание, что станет важным шагом 
для поддержки и популяризации строи-
тельной отрасли в нашем регионе.

На счету исполнительной дирек-
ции регионального Союза строителей 
много других интересных мероприя-
тий, способствующих развитию и ук-
реплению организаций, пополнению 
их высококвалифицированными кад-
рами. Большая работа была проведена 
по капитальному ремонту областной 
Доски почёта. Проведено совещание 
с заинтересованными организациями 
по крупнопанельному строительству, 
а также различные семинары, встре-
чи, праздники, соревнования. 

Деятельность рязанского Союза 
строителей постоянно совершенству-
ется, что привлекает в объединение 
новых членов.



4/рязанские ведомости/строитель 19.02.2025/№12 (6316)

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ:

Султанов Марат Аркадьевич,
министр строительного 
комплекса Рязанской области; 

Горшков Владимир Васильевич,
директор АО «Рязанский кирпичный 
завод»;

Зайцева Галина Александровна,
главный редактор газеты
«Рязанские ведомости»;

Воробьев Антон Сергеевич,
генеральный директор ГК ЗАО 
«Единство»;

Туматов Донат Адилжанович,
генеральный директор
ООО «Фибратек»;

Оводков Виктор Федорович,
генеральный директор 
ГК «Стройпромсервис»;

Микитюк Василий Григорьевич,
президент НП «Объединение 
рязанских строителей»;

Соловьёв Виталий Николаевич,
директор ООО ЗС «Северная 
компания»;

Самохин Алексей Викторович,
генеральный директор 
ООО «Зеленый сад»;

Брязгунов Игорь Владимирович,
оперативный директор направления «Скатная 
кровля и холст» корпорации Технониколь; 

Шаипов Лема Рамазанович,
председатель Союза строителей
Рязанской области.

Ворфоломеев Андрей Владимирович,
министр экономического развития 
Рязанской области;

Клепиков Сергей Александрович,
начальник управления капитального
строительства администрации 
г. Рязани;

Выпуск подготовила Валентина Севостьянова. Фото автора и из архива

КАДРЫ ДЛЯ РЯЗАНСКОЙ ЭКОНОМИКИ

– Сейчас мы делаем кирпичную 
кладку в кладовых помещениях, – 
рассказывает студент четвёртого 
курса технологического колледжа 
Юрий Пылков, он же бригадир сту-

денческой бригады каменщиков, ус-
пешно совмещающий учебу с рабо-
той в компании.

Юрий Пылков выразил благодар-
ность за возможность попробовать 

свои силы, проявить себя в конкрет-
ном деле. А ещё ему понравилось то, 
что все сотрудники компании отзыв-
чивые, внимательно относятся к но-
вичкам, помогают не только в при-
обретении практических знаний, но 
и в общении с другими работника-
ми. После окончания учёбы Юрий 
намерен продолжить трудиться в 
компании.

Студент Иван Фролов учится 
на третьем курсе технологическо-
го колледжа. Вместе с другими он с 
интересом трудится на строитель-
ной площадке. По его признанию, 
сначала было сложно, но и желание 
стать мастером было велико. Поэ-
тому трудности успешно преодоле-
вались. 

– Нас обеспечили форменной 
одеждой, бесплатными обедами. 
Рядом с нами опытный наставник, – 
делится впечатлениями Иван Фро-
лов. – Получу диплом, отслужу в ар-
мии и обязательно вернусь в «Зелё-
ный сад».

Кстати, в компании ребята полу-
чают не только практические навы-
ки, но и достойную зарплату.

Рядом с наставником
В КОМПАНИИ «ЗЕЛЁНЫЙ САД» РАБОТАЕТ СТУДЕНЧЕСКАЯ БРИГАДА КАМЕНЩИКОВ

П ятеро ребят из Рязанского 
технологического коллед-

жа работают сегодня на стро-
ительстве ЖК «Окская стрел-
ка». Дефицитную профессию 
каменщика они осваивают под 
руководством наставника Ни-
колая Романова, стаж его ра-
боты в этой профессии – более 
двадцати лет.

– Ребята хорошо читают черте-
жи, – отмечает Николай Егорович. – 
Это значит, что в колледже они по-
лучили достойные знания. А здесь, 
на стройке, они приобретают прак-
тические навыки. 

ПОКА ТОЛЬКО В ПЛАНАХ
Минстрой России планирует продлить 
упрощённый порядок выдачи разрешений 
на строительство до конца 2025 года 

Проектом приказа «Об установлении особеннос-
тей выдачи разрешений на строительство объекта 
капитального строительства в 2025 году» предпола-
гается, что можно будет не получать согласование 
архитектурно-градостроительного облика объекта 
капстроительства в случае, когда для проектирова-
ния использовалась информация, указанная в градо-
строительном плане земельного участка, выданном 
до 01.08.23. Исключение: если в субъекте до 01.03.23 
�был утверждён собственный порядок согласования 
архитектурно-градостроительного облика, а также 
если в муниципалитете до 01.01.21 была предусмот-
рена процедура согласования облика в соответствии 
с перечнем процедур, а ГПЗУ был выдан до завер-
шения этой процедуры.

ГАЗИФИКАЦИЯ ПО ПРОГРАММЕ
О ходе реализации программы социальной 
газификации, которая была запущена 
в регионах с 2021 года по поручению 
Президента РФ В.В. Путина, информирует 
министерство строительного комплекса 
региона

В сообщении говорится,  что программа 
предусматривает бесплатное подведение газа 
до границ земельных участков жителей в уже 
газифицированных населённых пунктах.

В настоящее время газораспределительными ор-
ганизациями области принято 11 984 заявок на строи-
тельство газовых сетей до границ земельных участков. 
Заключено 11 858 договоров с гражданами, 11 288 
из них уже исполнено. Благодаря участию в програм-
ме природный газ в качестве топлива уже начали ис-
пользовать собственники 7 831 домовладения.

Подать заявку на выполнение работ по техноло-
гическому присоединению домов, расположенных в 
газифицированных населённых пунктах, к сетям газо-
распределения можно с помощью личных кабинетов 
на сайтах организаций «Газпром газораспределение 
Рязанская область» и «Рязаньгоргаз», а также при 
личном их посещении.

РАБОТОДАТЕЛИ НА ВЫСОТЕ
«Газпром нефть» вошла в число самых 
привлекательных в стране работодателей, 
по результатам опроса студентов 
и молодых специалистов, проведённого 
аналитиками рейтинга Best Company Award 

Респонденты оценили более 200 компаний, ко-
торые используют продвинутые программы для при-
влечения талантливых молодых специалистов. Самым 
популярным местом работы в промышленности ста-
ла «Газпром нефть»: количество молодёжи в штате – 
более 30 тысяч человек (каждый третий в компании). 
Около 6 процентов сотрудников – недавние выпус-
кники вузов и колледжей.

В «Газпромнефть – Битумные материалы» для мо-
лодых специалистов действует система наставничес-
тва, предоставляются возможности для повышения 
квалификации сотрудников и получения ими дополни-
тельного образования. Предприятие активно разви-
вает различные форматы взаимодействия с ведущи-
ми отраслевыми вузами страны, реализуя политику 
социально ответственного бизнеса.

Д Е Л О В А Я
Х Р О Н И К А

ЕСТЬ ПРЕДЛОЖЕНИЕ

Когда-то на Садовой улице, 
начиная от перекрестка с 

ул. Свободы в районе РГУ им. 
Есенина, было епархиальное 
женское училище (памятник 
истории и культуры 1880 г.), 
построенное по проекту извес-
тного архитектора Ивана Ва-
сильевича Стопычева. Сегодня 
это улица с полуразрушенны-
ми и разрушенными домами 
35, 37, 39, со стихийными сто-
янками автомобилей. Вблизи 
дома №35 на территории об-
щего пользования – контейнер-
ная площадка для мусора, уз-
кая дорога в плохом состоянии, 
склон зарос быльем и сорными 
породами деревьев и кустар-
ников. Земельные участки рас-
положены в границах выявлен-
ного объекта археологическо-
го наследия «Культурный слой 
острога и посада Переславль-
Рязанский», они включены в 
перечень выявленных объектов 
культурного наследия Рязанс-
кой области более двенадца-
ти лет назад. Что предлагается 
сделать, чтобы сохранить ар-
хитектурное наследие и его на-
иболее самобытную часть – де-
ревянное зодчество, рассказы-
вает главный архитектор про-
екта ООО «Архитектурно-про-
ектная мастерская» «Капитель» 
Валерий Рыбак.

– Ни одна страна мира не обла-
дает таким уникальным архитек-

турным наследием, как Россия. В 
деревянном зодчестве воплотились 
традиции ее народов, отразилось 
разнообразие их взглядов на мир, 
сфокусировались культурные при-
оритеты. 

Памятники деревянного зодчес-
тва важны для сохранения культур-
ной идентичности народа. Они поз-
воляют оценить самобытность и це-
лостность русской культуры.

Это одна из ценнейших состав-
ляющих национального вклада Рос-
сии в мировое культурное наследие, 
воплощение строительной и худо-
жественной культуры народов на-
шей страны во всем многообразии 
стилей, традиций и широты исполь-
зования. 

Рязанская область обладает уни-
кальным историко-культурным на-
следием, включающим в себя ин-
формацию о развитии человечес-

тва, становлении его культуры, о 
формировании города Рязани как 
центра губернии – административ-
ного, политического, культурного и 
научного. Деревянная архитектура 
составляет значительную часть ар-
хитектурного наследия региона, во 
многом определяя облик и своеобра-
зие многих ее населенных пунктов, 
в том числе и областного центра. В 
процессе эволюции, благодаря син-
тезу народных традиций и профес-
сиональной архитектуры, деревян-
ная архитектура достигла высокого 
уровня и впитала в себя огромный 
культурный потенциал прошедших 
поколений. Деревянные постройки 
многообразны по своим функциям, 
назначению, особенностям исполь-
зования дерева. Сохранение истори-
ческой архитектурной среды – пре-
красная основа для развития в реги-
оне культурного туризма. При этом 
ситуация, сложившаяся с обеспече-
нием сохранности памятников де-
ревянного зодчества на территории 
Рязанской области, как, впрочем, 
и в большинстве регионов, на мой 
взгляд, далека от желаемого.

К настоящему времени накопил-
ся целый ряд проблем, требующий 
системного государственного под-
хода и планомерного комплексно-
го решения.

Наши специалисты предлагают 
принципиальное решение масш-
табных и актуальных проблем обес-
печения сохранности двух зданий 
по ул. Садовой, являющихся эле-
ментами исторической градостро-

ительной среды, архитектуры. Мы 
их сохраняем и приспосабливаем к 
современным требованиям к обще-
ственным пространствам истори-
ческого поселения города Рязани. В 
соответствии со схемой показываем 
пешеходные связи, соединяющие 
общественные пространства, в том 
числе на ул. Садовой, которая явля-
ется пешеходным туристическим 
маршрутом. Она соединяет Нижний 
парк, ул. Свободы с Лыбедским буль-
варом, далее – с ул. Соборной вплоть 
до Рязанского кремля.

Согласно генеральному плану 
г. Рязани, на карте транспортной ин-
фраструктуры этот район обеспечен 
существующими линиями городско-
го автобуса.

Но на этой территории нет пар-
ковочных мест для автомобилей – 
временно эту функцию выполняет 
стихийная парковка. Мы предлага-
ем выполнить подземную парковку 
под тремя земельными участками 
домов 35; 37; 39 с заездом по тер-
ритории общего пользования. На 
другом участке разбить сквер, где 
разместятся амфитеатр, детская 
площадка, качели, лавочки, пандус 
для маломобильной группы насе-
ления и другие элементы благоус-
тройства, озеленение сквера будет 
разрабатываться по отдельному 
проекту.

В центре города хочется сделать 
«изюминку», которая воплотила бы 
в жизнь регламенты историческо-
го поселения: дом №35 по ул. Са-
довой, выходящий к скверу, можно 

реконструировать под гостиницу, 
а на территории земельного учас-
тка, выходящего на улицу, размес-
тить некапитальные сооружения: 
три сувенирных лавки для торгов-
ли товарами народных промыслов 
Рязанской области. Это привлечет 
внимание молодежи к проблеме со-
хранения и популяризации народ-
ных промыслов. 

С другой стороны предлагаем в 
сквере поместить летнее кафе, вы-
полнить его в стиле «Деревянная 
Рязань». При этом улица Садовая 
расширяется за счет облагоражива-
ния склона посредством установки 
подпорной стенки и размещения на 
ней по всей протяженности инфор-
мационных интерактивных тема-
тических стендов «Старая Рязань». 
Стенды можно обрамить деревян-
ными багетами или материалом под 
дерево, верх подпорной стенки за-
вершить деревянным узором конца 
XIX – начала XX века. Покрытие пе-
шеходного бульвара выполнить из 
брусчатки, цвет и рисунок которой 
будет определен отдельным проек-
том благоустройства, на всей про-
тяженности бульвара предусмот-
реть полосу зеленых насаждений 
(островки с цветами), поставить 
скульптуры, элементы малых архи-
тектурных форм. Установить све-
тильники в стиле конца XIX – нача-
ла XX века на всей протяженности, 
включая сквер. На части земельного 
участка можно разместить времен-
ную парковку для туристических 
автобусов.

Прошлое в настоящем
РАБОТА СПЕЦИАЛИСТОВ ПОЗВОЛИТ СОХРАНИТЬ САМОБЫТНОЕ АРХИТЕКТУРНОЕ НАСЛЕДИЕ И СВОЕОБРАЗИЕ РЯЗАНИ



5

Доабортное консуль-
тирование действу-

ет в регионе с 2023 года 
по приказу министерства 
здравоохранения облас-
ти. В рамках этой систе-
мы каждая женщина, уз-
навшая о беременности, 
направляется врачом на 
консультацию сначала к 
медицинскому психоло-
гу, а потом к социально-
му. К системе подключе-
ны все профильные ме-
дучреждения региона. 
Поэтому миновать такую 
консультацию ни одна 
беременная женщина не 
может.

РассКазать  
о ПоследстВиях  
и ПРотянуть РуКу 
Помощи
Медицинский психолог разъ-
ясняет будущей маме, как 
проводится прерывание бе-
ременности и последствия 
такой операции. Рассказы-
вает о ценности той жизни, 
которая уже зародилась в 
ней. После беседы специа-
лист дает женщине инфор-
мационное согласие, в кото-
ром также подробно описаны 
последствия аборта. Бере-
менная и ее супруг должны 
его подписать. После этого 
наступает «неделя тишины», 
в течение которой женщина 
проходит УЗИ, сдает анали-
зы и обдумывает свое реше-
ние. По прошествии этой не-

дели к работе подключаются 
социальные психологи. Они 
глубже рассматривают ситу-
ацию, в которой находится 
женщина: ищут слова под-
держки, анализируют, какие 
родственники могут подде-
ржать женщину в условиях 
ее незапланированной бере-
менности. 

– Мы рассказываем бу-
дущим мамам и о мерах го-

сударственной социальной 
поддержки, о проекте «Семья 
в ожидании счастья», в рам-
ках которой оказывается по-
мощь молодым семьям, пере-
обучение и трудоустройство 
мам в декрете, – поясняет 
начальник отдела кризис-
ной помощи комплексного 
центра социального обслу-
живания «Семья» Олеся Ива-
нова. – Говорим о социаль-

ных сервисах, действующих 
в регионе. Так, благодаря 
сервису «Добротека», буду-
щая мама может бесплатно 
взять напрокат все необхо-
димые для ухода за малышом 
вещи: кроватку, коляску, хо-
дунки и прочее. А «Добрая 
няня» позволяет женщинам 
в декрете бесплатно пользо-
ваться услугами профессио-
нальной няни. За время сво-
ей работы система доаборт-
ного консультирования до-
казала свою эффективность. 
Так, за 2023 год после второй 
консультации было сохра-
нено 22 беременности, а за 
2024 – 21.

ПРесечь «на КоРню»
Психологи, которые рабо-
тают с будущими мамами, 
постоянно повышают уро-

вень своей компетенции. 
Для специалистов, которые 
работают в районных ком-
плексных центрах, два раза 
в год в комплексном центре 
социального обслуживания 
«Семья» проводятся семи-
нары, на которых рязанские 
специалисты делятся опытом 
с муниципальными. В них 
также принимает участие ру-
ководитель Епархиального 
центра охраны материнства 
и дет ства, протоиерей Вита-
лий Рыбаков.

– Подобные семинары мы 
проводим два раза в год. Об-
суждаем сложные случаи, де-
лимся результатами работы, 
помогаем друг другу, – расска-
зывает Олеся Иванова. 

Психологи доабортного 
консультирования работают 
не только с женщинами, уз-
навшими о беременности, но 
и с молодежью.

– С декабря мы совместно 
с организатором Юлией Ла-
новой участвуем в показах 
фильма «Мамино письмо». 
Собираемся в кинозалах и 
приглашаем на показы уче-
ников школ и средних спе-
циальных образовательных 
учреждений. Во время таких 
встреч молодежи не только 
показывают фильм, с ними 
также беседуют психоло-
ги, гинекологи, священнос-
лужители. Чаще всего это 
протоиерей Виталий Рыба-
ков. Он также проводит мо-
лебны. 

И нфляция не стоит на 
месте. Вслед за повы-

шением цен ежегодно ин-
дексируются и различные 
социальные выплаты. су-
ществует график, в каком 
месяце должны повысить-
ся пособия, которые по-
лучает та или иная кате-
гория граждан. однако 
с начала этого года цены 
подскочили особенно 
резко, и это внесло свои 
коррективы. чтобы дог-
нать уровень инфляции, 
страховые пенсии, кото-
рые итак были проиндек-
сированы с 1 января, по-
высили еще раз с 1 фев-
раля. соответственно по-
собия, которые индекси-
руются согласно графику 
с 1 февраля, увеличили 
сразу с учетом текущего 
уровня инфляции. о том, 
в каком размере выпла-
ты уже выросли и какие 
индексации еще можно 
ожидать в этом году, «РВ» 
рассказала заместитель 
управляющего отделе-
ния сФР по области ири-
на Шитова.

стРахоВые Пенсии 
уВеличиВали дВажды
– Ирина Вячеславовна, как 
часто индексируются выпла-
ты? От чего зависит перио-
дичность?

и.Ш. – Социальный фонд 
России индексирует пособия, 
пенсии и выплаты ежегодно. 
Индексация означает увели-
чение размера выплат с уче-
том инфляции за прошедший 
период. Размер индексации 
определяется Постановлени-
ем Правительства Российской 
Федерации в установленные 
даты. Например, страховые 
пенсии индексируются еже-
годно с 1 января, а материнс-
кий капитал и набор социаль-
ных услуг – с 1 февраля.

– Какие пенсии и в каком раз-
мере уже проиндексированы в 
этом году?

и.Ш. – В соответствии с про-
гнозной инфляцией по ито-
гам 2024 года страховые пен-
сии рязанцев в январе этого 
года увеличены на 7,3 %. По 
решению Президента, с фев-
раля пенсионерам проведена 
дополнительная индексация 
до уровня фактического рос-
та цен, составившего 9,5%, 
согласно данным Росстата. 
В Рязанской области проин-
дексированные пенсии по-
лучили более 325 тысяч жи-
телей региона, из которых 
более 75 тысяч пенсионеров 
продолжают трудовую де-
ятельность.

Одновременно увеличи-
лись на 9,5% стоимость ин-
дивидуального пенсионного 
коэффициента и размер фик-
сированной выплаты к стра-
ховой пенсии. Стоимость од-
ного индивидуального пен-
сионного коэффициента по-
вышена со 133,05 рубля до 
145,69 рубля, размер фикси-
рованной выплаты к страхо-
вой пенсии – с 8134,88 рубля 
до 8907,70 рубля.

С 1 января величина про-
житочного минимума на 
душу населения составляет   
15 782 рубля, для трудоспо-
собного населения – 17 202 
рубля, для пенсионеров –   
13 573 рубля, для детей –  
15 309 рублей. В связи с этим 
изменились размеры еже-
месячного пособия в связи с 
рождением первого ребенка, 
ежемесячной выплаты из мат-
капитала, единого пособия.

РазмеР КомПенсации 
набоРа услуг  
и матКаПитал
– Какие социальные выплаты 
и насколько были проиндекси-
рованы с 1 февраля?

и.Ш. – Прежде всего фев-
ральское повышение косну-
лось людей с инвалидностью, 
ветеранов боевых действий, 
участников Великой Отечес-
твенной войны и других жи-
телей региона, пользующихся 
правом на федеральные льго-
ты. Перечисленные граждане 
дополнительно к пенсии по-
лучают так называемую еже-
месячную денежную выплату. 
В феврале выплата, как и мно-
гие другие пособия, выросла 
на 9,5%.

Вместе с ежемесячной де-
нежной выплатой Отделение 
СФР по области проиндекси-
ровало входящую в нее ком-
пенсацию набора соцуслуг. 
По умолчанию набор предо-
ставляют в натуральном виде 
бесплатными лекарствами 
и медизделиями, путевкой в 
санаторий или проездом на 
пригородных электричках. 
По желанию набор можно 
частично или полностью по-
лучать деньгами.

С 1 февраля размер ком-
пенсации набора социаль-
ных услуг составил 1 728,46 
рубля.

В феврале на 9,5% также 
проиндексирован материнс-
кий капитал. Размер капитала 
на первого ребенка после ин-
дексации вырос до 690 266,95 
рубля, на второго ребенка – до 
912 162,09 рубля. Доплата за 
рождение в семье второго ре-
бенка после получения серти-
фиката за первенца увеличе-
на до 221 895,14 рубля.

Максимальная прибавка 
после индексации ожидает те 
семьи, которые пока ни разу 
не распоряжались денежными 
средствами. Для них сумма на 
первого ребенка станет боль-
ше почти на 60 тысяч рублей. 
Если оформлен материнский 
капитал на второго ребенка 

и при этом не было никаких 
трат, увеличение составит бо-
лее 79 тысяч рублей.

Родители, сохранившие 
часть капитала, также полу-
чат увеличение суммы мате-
ринского капитала. Если пос-
ле всех распоряжений у семьи 
осталось, например, 100 ты-
сяч рублей, именно эта сум-
ма и будет увеличена в фев-
рале на 9,5% до 109,5 тысячи 
рублей.

Кроме материнского ка-
питала повышены и несколь-
ко других выплат семьям, в 
которых недавно появились 
дети. В частности, Отделение 
СФР по Рязанской области уве-
личило ежемесячное пособие 
по уходу за ребенком до 1,5 лет 
для неработающих родителей, 
единовременное пособие при 
рождении или усыновлении 
ребенка, а также единовре-
менное пособие по беремен-
ности и родам. Перечислен-
ные выплаты, как и прочие, 
проиндексированы на 9,5%.

По беРеменности, 
Родам, ВРеменной 
нетРудосПособности
– Как изменилось пособие по 
беременности и родам?

и.Ш. – С 1 января 2025 года, в 
связи с изменением предель-
ной величины базы для на-
числения страховых взносов, 
которая будет учитываться 
при расчете среднего заработ-
ка, увеличились максималь-
ные размеры пособий по вре-
менной нетрудоспособности 
и по беременности и родам. 
Максимальный размер посо-

бия по беременности и родам 
при декретном отпуске в 140 
дней составляет 794 356 руб-
лей, а максимальный размер 
выплат по больничным лис-
там – 5673,97 рубля в день. 

Для расчета данных посо-
бий необходимо определить 
среднедневной заработок, ко-
торый рассчитывается за два 
календарных года, предшес-
твующих году наступления 
страхового случая. Пособие 
по беременности и родам со-
ставляет 100% среднего зара-
ботка женщины. А пособие по 
временной нетрудоспособ-
ности зависит от стажа работ-
ника, начисляются от 60% до 
100% среднего заработка. 

Таким образом, для граж-
дан со страховым стажем 8 и 
более лет максимальная вы-
плата по больничному лис-
ту составит 5673,97 рубля в 
день, при стаже от 5 до 8 лет – 
4539,18 рубля в день и при 
стаже до 5 лет – 3404,38 рубля 
в день. Максимальная сумма 
пособия по беременности и 
родам (отпуск в 140 дней) со-
ставляет 794 356 рублей.

– Коснулись ли изменения по-
собия на погребение?

и.Ш. – Размер социального 
пособия на погребение с 1 
февраля 2025 года проиндек-
сирован и составляет 9165,37 
рубля.

Получить пособие могут 
граждане, взявшие на себя 
организацию похорон: родс-
твенники, независимо от сте-
пени родства, знакомые, сосе-
ди или коллеги.

Для получения пособия 
нужно обратиться в ближай-
шую клиентскую службу От-
деления СФР по области, не 
позднее шести месяцев со дня 
смерти.

ВыПлаты Работающим 
ПенсионеРам 
КоРРелиРуют  
с заРПлатой
– Какие еще индексации мож-
но ждать в 2025 году?

и.Ш. – В этом году жителей 
Рязанской области ожидает 
ряд индексаций и перерасче-
та для отдельных категорий 
граждан. Например, с 1 апре-
ля будут проиндексированы 
пенсии по государственному 
пенсионному обеспечению, 
в том числе социальные пен-
сии.  Размер индексации рас-
считывается с учетом темпов 
роста прожиточного мини-
мума пенсионера в Россий-
ской Федерации за прошед-
ший год.

С 1 августа ежегодно пе-
ресчитываются пенсии рабо-
тающим пенсионерам. Кор-
ректировка выплат коснется 
всех получателей пенсий по 
старости и по инвалиднос-
ти, за которых в прошлом 
году работодатели уплачива-
ли страховые взносы. В отли-
чие от традиционной индек-
сации, при которой размер 
пенсии повышается на фик-
сированный коэффициент, 
августовский перерасчет за-
висит от зарплаты работа-
ющего пенсионера: чем она 
выше, тем больше будет уве-
личена пенсия.

– Надо ли какой-то категории 
граждан самостоятельно обра-
щаться за перерасчетом?  

и.Ш. – Нет, все повышения 
Социальный фонд сделает 
беззаявительно, поэтому ря-
занцам не нужно никуда об-
ращаться или подавать какие-
либо заявления, чтобы полу-
чить выплаты в новых проин-
дексированных размерах.
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уточнить интересующую 
информацию по линии отделения 
сФР по области или получить 
подробную консультацию можно, 
обратившись к специалистам  
единого контакт-центра по телефону 
8(800)100-00-01, или прийти лично  
в ближайшую клиентскую службу 

СОЦИАЛЬНЫЙ асПеКт

Материалы полосы подготовила Яна Арапова

за 2023 год После ВтоРой 
Консультации было сохРанено
22 беРеменности, а за 2024 – 21

С учётом инфляции
КАКИе вЫпЛАтЫ уже увеЛИчеНЫ И буДут прОИНДеКСИрОвАНЫ в этОм гОДу 

сохранить жизнь
КАК в регИОНе рАбОтАет СИСтемА ДОАбОртНОгО КОНСуЛЬтИрОвАНИя

Помимо 
зарплаты
СеЛЬСКИм меДИКАм прОДОЛжАют 
НАчИСЛятЬ СпеЦИАЛЬНЫе 
СОЦИАЛЬНЫе вЫпЛАтЫ

Д анная мера поддержки положена мед-
работникам первичного звена здраво-

охранения центральных районных, район-
ных и участковых больниц, а также заня-
тым на станциях и в отделениях скорой по-
мощи. Выплату начисляет отделение соци-
ального фонда России по Рязанской облас-
ти. В прошлом году ее получили порядка 
5,5 тысячи медиков. на обеспечение этих 
целей было направлено более миллиарда 
рублей.

В селах и поселках, где живет меньше полусот-
ни тысяч человек, максимальный размер выпла-
ты для врачей составляет 50 тысяч рублей, а для 
среднего персонала – 30 тысяч рублей.

Для врачей, которые работают в населенных 
пунктах с численностью от 50 до 100 тысяч чело-
век, выплата производится в размере до 29 тысяч 
рублей, а для среднего медицинского персонала – 
до 13 тысяч рублей. В населенных пунктах с коли-
чеством проживающих более 100 тысяч человек 
максимальный месячный размер выплаты врачам 
составит 18,5 тысячи рублей, среднему медицин-
скому персоналу – 8 тысяч рублей. Сумма выплат 
зависит от категории работника и вида медорга-
низации, входящей в государственную или муни-
ципальную системы здравоохранения. 

Напомним, что обращаться за выплатой в От-
деление СФР по Рязанской области не требуется. 
Средства поступают на счета медработников по 
итогам каждого месяца на основании сведений, 
представленных медицинскими организациями.

Всем получателям меры поддержки на портале 
«Госуслуг» направляется уведомление о сумме вы-
платы и фактически отработанных часах.

Равные 
возможности 
в регИОНе реАЛИзуетСя 
прОгрАммА «КАрЬерА без грАНИЦ» 

О на разработана в рамках региональ-
ного проекта «Работа и семья. губер-

ния моя» с целью повышения уровня заня-
тости, конкурентоспособности инвалидов 
на рынке труда. а также для содействия в 
трудоустройстве выпускников сПо с огра-
ниченными возможностями здоровья. 

На площадке регионального центра занятости 
населения открыт Центр «Карьера без границ». 
Специалисты ведут индивидуальную работу с 
каждым заявителем. Вакансии подбираются с 
учетом программы реабилитации и абилитации. 
Карьерные консультанты оказывают помощь в 
составлении резюме, содействие в организации 
собеседования с потенциальным работодателем, 
информируют о возможности получения фи-
нансовой поддержки на открытие собственного 
дела, в том числе при заключении социального 
контракта.

Для граждан с инвалидностью также предус-
мотрено обучение по востребованным на рынке 
труда профессиям с последующим гарантирован-
ным трудоустройством. Действуют более ста про-
грамм, среди которых кадровое делопроизводство, 
оператор газовой котельной, веб-дизайн и разра-
ботка, част ный охранник, оператор станков с про-
граммным управлением. В прошлом году более  
70 человек прошли обучение. В 2024 году в конту-
ре 500 инвалидов, каждый второй трудоустроен.

на страже 
здоровья
НАпОмИНАем, КАКИе прИвИвКИ 
ОбязАтеЛЬНЫ ДЛя ДетеЙ

у правление Роспотребнадзора по об-
ласти напоминает, что детей необходи-

мо защищать от инфекционных болезней. 
сделав ребенку прививки, можно предо-
твратить как опасные, так и самые распро-
страненные инфекции.

В мире ежегодно более полутора миллиона 
детей младше пяти лет погибают от инфекций, 
которые можно было бы предотвратить, вовремя 
сделав прививки.

Детей вакцинируют, начиная с рождения. Дети 
прививаются против туберкулеза, коклюша, диф-
терии, кори, эпидемического паротита, полиоми-
елита, столбняка, вирусного гепатита В, краснухи, 
гемофильной инфекции, пневмококковой инфек-
ции, гриппа.

В Российской Федерации плановые прививки 
проводятся медицинскими организациями в соот-
ветствии с Национальным календарем на безвоз-
мездной основе, согласно программе обязатель-
ного медицинского страхования.
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К ак-то перед сном лежим с пятилетней доч-
кой, смотрим друг на друга. У неё такой 

взгляд умиротворенный, будто медовый. Я 
спрашиваю: «Вика, о чем думаешь?» Она: «Ни 
о чем...»

И я сразу почувствовала, точнее, вспомнила это 
«ни о чем». Мне лет семь, и я на Южном Урале летом у 
бабушки. Поздний вечер, все улеглись спать. Бабушка 
Лена уступила мне свою кровать в зале, а сама легла 
на другую на кухне. Я лежу, повернувшись к стенке, и 
разглядываю ковёр на ней. Он яркий, красивый... За 
окном стрекочут сверчки, с улицы пахнет засохшей 
скошенной травой, которую завтра бабушка посте-
лит кроликам. И я лежу и действительно ни о чем не 
думаю. Мне так тепло и хорошо. Брат спит на полу на 
матрасе, мама на диване, папа ждёт нашего возвраще-
ния домой из отпуска в далёком рязанском Сынтуле. 
У меня самая лучшая и добрая бабушка. Завтра я про-
снусь от запаха её пирогов с мясом, попью чай с ними, 
потом надену красивое платье, и мы с мамой пойдем 
в «центр» на рынок за свежей сметаной, и обязатель-
но купим мои любимые печенья «Курабье» в «Кулина-
рии». Я засыпаю с ощущением беззаботного счастья, 
которое меня переполняет изнутри. Как хорошо, когда 
все дома... Когда никуда не надо спешить... Когда всё 
просто хорошо...

Сейчас мне почти 40. И я осознаю, как в вечной суе-
те, ежедневной гонке между разными заботами мы за-
бываем о том, как хорошо, когда «просто всё хорошо». 
Нам из всех «утюгов» вещают, что нужно всегда быть 
продуктивным, успешным, в ресурсе и в потоке. И если 
ты не такой, то твоя жизнь якобы неполная. И наши 
дети уже с детского сада тоже куда-то постоянно бегут: 
«драмкружок, кружок по фото, а ещё мне петь охота»... 
И хорошо, если им действительно это всё нравится. А 
то бывает, что надо это всё родителям, чтобы закрыть 
какие-то свои нереализованные гештальты.

Так и появляется «синдром отличника». Раньше 
так говорили о человеке, который во всем стремится 
быть правильным, лучшим. А сейчас, мне кажется, у 
нас растёт целое поколение с таким синдромом... Раз-
витие детей начинается с рождения и не заканчивает-
ся... Может, это и хорошо. Но не могут все быть первы-
ми... Кто-то должен быть и вторым, и третьим, и даже 
последним... Кому-то по душе и по складу характера 
подходит вечная гонка и постоянное покорение новых 
вершин, а кто-то по натуре – созерцатель, которому для 
максимальной концентрации внимания и продуктив-
ности нужен замедленный ритм жизни.

Мы разучились «ни о чем не думать». Как только 
появляется свободная минутка, мы её сразу заполняем 
потоком информации. Может, поэтому всё популярнее 
становятся йога и медитация, которые учат расслабле-
нию и души, и тела. Всё чаще городские жители пере-
езжают из удобных квартир в деревенские дома, где 
из окна можно видеть рассвет, а вечером не торопясь 
любоваться закатом. В городе на небе звезд не видно. 
Да и часто ли мы на них смотрим? Всё больше – под 
ноги, бегом-бегом... И порой вроде хочется замедлить-
ся, отключить голову и поразглядывать ковёр на сте-
не, но, перефразируя строчку из поэмы Некрасова про 
женщин в русских селеньях, «то кони бегут, то избы 
горят». Хочется, чтобы наши дети тоже успели насла-
диться своим детством и могли позволить себе иногда 
«ни о чем не думать».

СПОРТИВНОЕ ОБОЗРЕНИЕ

ВОЛЕЙБОЛ. В восьмом туре чем-
пионата России по волейболу среди 
женщин команда «Рязань-РГУ» про-
вела три встречи и во всех добилась 
успеха. Игры проходили в Череповце 
Вологодской области. В первой игре 
рязанки уверенно переиграли «Са-
лават» из города Салават 3:0 (25:17, 
25:19 и 25:16). Во второй игре с «Уни-
вер-Визит» из Пензы снова успех, но 
уже со счетом 3:1 (25:20, 25:23, 25:27 
и 29:27). В последней игре тура с ко-
мандой «Итал-ИЖГТУ» из Ижевска «Ря-
зань-РГУ» добилась успеха 3:2 (25:21, 
18:25, 17:25, 25:21 и 16:14). Игры де-
вятого тура пройдут в Таганроге с 14 
по 16 марта.

ММА. Воспитанник Спасской спортив-
ной школы «Евпатий Коловрат» Вячес-
лав Ставараки занял 1 место на тур-
нире по ММА Miroslava Fight в весовой 
категории 70,3 кг. Тренирует спортсме-
на Дмитрий Князев. Соревнования про-
водились в Алжире.

САМБО. Рязанец Рауль Бабаев заво-
евал медали международного турнира 
по самбо. В Минске прошёл XXIX меж-

дународный турнир по самбо на призы 
Президента Республики Беларусь. В нём 
приняли участие спортсмены из Армении, 
Беларуси, Болгарии, Германии, Кирги-
зии, России, Таджикистана, Туркмении, 
Узбекистана. В весовой категории 88 ки-
лограммов серебряную медаль завоевал 
рязанский самбист, воспитанник СШОР 
«Родной край – спорт» Рауль Бабаев. Он 
тренируется под руководством заслужен-
ного тренера России Константина Фео-
фанова и тренера высшей категории Ев-
гения Савельева.

ЛЫЖНЫЕ ГОНКИ. Воспитанница 
спортивной школы зимних видов спор-
та «Алмаз» Полина Манжола показа-
ла неплохие результаты на первенстве 
России по лыжным гонкам среди юно-
шей и девушек 15-16 лет в Сыктывкаре. 
В первый день соревнований на гонке 
на 5 км свободным стилем с результа-
том 14 минут 18 секунд Полина заняла 
скромное 74 место. Во второй день был 
спринт 1400 метров свободным стилем. 
На квалификации спортсменка заняла 
21 место с результатом 3 минуты 12,31 
секунды и прошла в четвертьфиналы. В 
первом четвертьфинале Полина при-

шла пятая с результатом 3 минуты 10,66 
секунды, закончив на этом гонку. В ито-
ге 24 место. На третий день в гонке 3 
км классикой Полина заняла 13 место 
с результатом 9 минут 51 секунда. В со-
ревнованиях принимали участие силь-
нейшие лыжники (234 чел) и лыжницы 
(226 чел) из 53 регионов России.

ЛЁГКАЯ АТЛЕТИКА. В Туле заверши-
лись старты Кубка России и Всероссий-
ских детско-юношеских соревнований 
по легкой атлетике спорта лиц с пора-
жением опорно-двигательного аппа-
рата. В многофункциональном спор-
тивном комплексе «Тулица» борьбу за 
награды вели около 300 спортсменов 
из 45 регионов страны. Победителем 
Кубка России в толкании ядра у женщин 
стала Надежда Семёнова. Она уста-
новила рекорд России в классе F55 – 7 
метров 11 сантиметров. Заслуженный 
мастер спорта России Мария Богачева 
заняла второе место в толкании ядра. 
Тренируются спортсменки в Центре 
спортивной подготовки и СШОР ЦСК 
под руководством Юлии Богачевой.
В манеже «Юность» прошли соревно-
вания на Кубок Рязанской области по 

легкой атлетике в помещении. Участие 
в нем приняли порядка 200 спортсме-
нов – в 10 женских и 10 мужских видах. 
Соревнования проводились в рамках 
государственного задания Центра 
спортивной подготовки.

БИЛЬЯРД. В бильярдном зале СШОР 
«ЦСК» прошли открытые первенства 
«Рязанские надежды» и «Одиночный 
шар». В соревнованиях приняли учас-
тие 88 юных спортсменов из Рязани, 
Тамбова, Раменского, Балашихи и 
Касимова.
Первенство «Рязанские надежды»:
1 место – Константин Кузьмин (СШОР 
«ЦСК»); 2 место – Арсений Медведев 
(СШОР «Фаворит»), 3 место – Нина 
Молчанова и Кирилл Дёмин (оба из 
СШОР «Фаворит»).
Первенство «Одиночный шар»:
1 место – Тимофей Карпушов (СШОР 
«Лидер»), 2 место – Злата Кочеткова 
(СШОР «ЦСК»), 3 место – Александра 
Благова (СШОР «Лидер») и Александр 
Холин (СШОР «Фаворит»).

Подготовил 
Вячеслав Астафьев

Есенин: свет жизни и сила таланта 
НА РОДИНЕ ПОЭТА ОБСУДИЛИ КОНЦЕПЦИЮ СОЗДАНИЯ НОВОГО МЮЗИКЛА К 130-ЛЕТИЮ СО ДНЯ ЕГО РОЖДЕНИЯ

В Константинове за круг-
лым столом представители 

творческой интеллигенции об-
менялись мнениями о том, ка-
ким должен быть в музыкаль-
ном спектакле образ нашего 
знаменитого земляка. 

Инициатором такого обсужде-
ния стал Рязанский музыкальный 
театр в партнёрстве с Государствен-
ным музеем-заповедником С.А. Есе-
нина при поддержке регионального 
министерства культуры. За круглым 
столом заслуженный деятель ис-
кусств РФ, лауреат Национальной 
театральной премии «Золотая мас-
ка», композитор Александр Панты-
кин (коллектив театра пригласил 
его для этой работы) представил 
руководителям региональных от-
делений творческих союзов реги-
она рабочую версию сжатого пере-
сказа событий и сюжета будущего 
мюзикла, обозначил его основную 
тему и идею. «130-летие Сергея 
Есенина не может быть какой-то 
частной историей. Это наша общая 
история», – подчеркнул Александр 
Пантыкин. 

Своими впечатлениями от ус-
лышанного и предложениями по 
созданию образа поэта в мюзикле 
в атмосфере заинтересованного 

обсуждения поделились директор 
музыкального театра Марина Каур-
кина, директор музея-заповедника 
С.А. Есенина Вячеслав Журавлёв, 
главный режиссер музыкального те-
атра Анастасия Русанова, председа-
тель регионального отделения Сою-
за писателей России Нурислан Иб-
рагимов, председатель региональ-
ного отделения Союза журналистов 

России Галина Зайцева, член Союза 
писателей России Константин Пас-
каль, заслуженный деятель искусств 
России Александр Ермаков, заслу-
женный работник культуры РФ, 
ведущий научный сотрудник есе-
нинского музея-заповедника Конс-
тантин Воронцов, замдиректора по 
научной работе музея-заповедника 
Валерия Евдокимова, заслуженный 

художник России, президент фон-
да «Творческое достояние» Раиса 
Лысенина. В работе круглого стола 
также приняли участие заместитель 
министра культуры региона Люд-
мила Снастина, главный балетмей-
стер музыкального театра Софья 
Прилуцкая.

Новый мюзикл станет первым 
музыкальным спектаклем, постав-

ленным о Сергее Есенине на его 
родине, в Рязани. Организаторы 
прекрасно понимают: эта работа 
налагает на коллектив театра и ав-
торов мюзикла огромную ответс-
твенность и вместе с тем мюзикл – 
это дань памяти поэту. Новый 
спектакль будет плодом сотрудни-
чества всех лучших творческих сил 
региона. 

Общая цель – воссоздать светлый 
образ великого поэта, оставившего 
в наследство потомкам шедевры 
лирики. В основу сюжета будет по-
ложена история из жизни Есенина, 
где он проявил свои лучшие качес-
тва характера. По замыслу авторов, 
новый спектакль соединит творчес-
кий вымысел, фантазию, биографи-
ческий материал и сохранит аутен-
тичность характеров и эпохи. 

Разговору за круглым столом 
предшествовала краткая экскурсия 
по музею-заповеднику. 

По словам директора музыкаль-
ного театра Марины Кауркиной, 
премьера мюзикла (его рабочее на-
звание «Есенин. Сны и явь поэта», 
12+) запланирована на третий квар-
тал текущего года. Премьера долж-
на стать одним из главных событий 
года 130-летия Сергея Есенина.

Людмила Трухина

Елена
КРАМАР 

СПЕЦИАЛИСТ 
SMM

ИНОГДА НИ О ЧЁМ НЕ ДУМАТЬ – 
ЭТО ТОЖЕ ХОРОШО

Иван Васильевич Несветай-
ло – живописец, график, ху-

дожник-монументалист (фрес-
ка, мозаика, витраж), препода-
ватель кафедры компьютерно-
го дизайна и анимации… Много 
работал в Мексике и Италии. 

Выставка в Рязани представляет 
две грани творчества автора, живо-
пись и цветную графику. В экспози-
ции – около сорока произведений, 
созданных, в основном, в последние 
годы. В абстрактных работах пере-
секаются два лейтмотива – воспо-
минания (эмоциональная память) 

и музыка. Как отмечают искусство-
веды, творчество художника сфор-
мировалось под влиянием русского 
авангарда и немецкого неоэкспрес-
сионизма. (Одна из представленных 
работ, «Блюз для Френсиса Бэкона», 
к слову, посвящена известному анг-
лийскому экспрессионисту). 

Выставка названа «Пульсация 
памяти»: вспоминая что-то, ху-
дожник отражает свои сегодняш-
ние ассоциации, эмоции по тому 
или иному поводу. Ведь завтра 
отношение к тому же событию, 
впечатлению может быть совсем 
иным. Иногда цвет и образ рож-
дает музыка, например, песни Бу-
лата Окуджавы… Глядя на неко-
торые холсты, думаешь, что они 
родились совсем спонтанно, как 
будто кисть гуляла сама по себе – 
под воздействием джаза, звучаще-
го из колонок… Свобода выраже-
ния – то, к чему стремится худож-
ник, иногда используя неожидан-
ные материалы.

Что-то решено только на языке 
абстракции, что-то – на стыке реа-
лизма и абстракции. Сюжеты – са-
мые разные: «Пандора», «Возмож-
ное божество», «Алые паруса»… 
Больше фигуративности, «прояв-
ленности» образов в графике. Се-
рия «Ночная музыка» с фигурами 
музыкантов, «Мощная подача» с 
кричащей теннисисткой, неожи-

данная «Игра со спичками» с ак-
вариумом, золотыми рыбками и 
смарт фоном… 

Выставка «Пульсация памяти» 
(0+) будет работать в Рязанском ху-
дожественном музее до 30 марта. 

Елена Ступина 
с использованием материалов 
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Музыка в живописи и графике
В РЯЗАНСКОМ ХУДОЖЕСТВЕННОМ МУЗЕЕ ИМ И.П. ПОЖАЛОСТИНА РАБОТАЕТ ЮБИЛЕЙНАЯ ВЫСТАВКА ПЕТЕРБУРГСКОГО ХУДОЖНИКА 
ИВАНА НЕСВЕТАЙЛО 

Иван Васильевич Несветайло родился в 1959 г. в Белгородской облас-
ти. Учился в Орловском художественном училище (1975 – 1979), в Ленинг-
радском высшем художественно-промышленном училище им. В.И. Мухиной 
(СПбГХПА им. А.Л. Штиглица) на факультете монументально-декоративной 
живописи (1984 – 1990). Активная творческая деятельность началась в 90-е 
годы, по инициативе художника создавались творческие группы («Треуголь-
ник+» и «Белая пирамида»). В 1993 – 1994 гг. работал декоратором в Ма-
риинском театре. 

Член бюро секции монументального искусства Санкт-Петербургского 
Союза художников России, доцент Санкт-Петербургского государственного 
института кино и телевидения. Активный участник выставок и международных 
проектов, состоялось более 20 персональных выставок. Произведения худож-
ника находятся в государственных музеях России, Украины и Италии, в частных 
коллекциях в России, Европе, США, Японии, Мексике и Южной Корее. 
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